

seccion

El respeto a sus recursos naturales, la educación y el desarrollo, son temas prioritarios

## Lucha indígena debe ser “visibilizada”: ONU

Me gusta

0

vote now



2010-10-28•Ciudad y Región

Tras una visita a las comunidades wixárikas de las montañas del norte de Jalisco y de toda la sierra madre occidental, a mediados de este mes, el representante en México de la Alta Comisión de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Javier Hernández Valencia, destacó tres temas “delicados” en los que se tiene que reflexionar y dejar evidencia: el acceso y el respeto al uso de estos pueblos de sus recursos naturales, incluida la tierra y el agua; la multiculturalidad y la educación; y el modo de entender el desarrollo. Además, agregó que es necesario “dar la bienvenida a la visualización” de la lucha centenaria de estos pueblos por sus derechos.

En entrevista posterior a inaugurar un foro de derechos humanos en el ITESO, el funcionario comentó que en su visita acompañó a varias comunidades en un serie de procesos productivos y de educación en derechos humanos, así como tomando testimonios de sus problemas más urgentes y serios. Entre ellos, destacó su preocupación por la concesión a terceros de las fuentes de agua; la protección de los bosques, para lo que, comentó, tienen un “prometedor” proyecto de manejo ambiental integral; y el tema de la educación multicultural y bilingüe, además de que el sistema de bachillerato está “en pañales”.

“En estos tres ejes [...] hay varios puntos por reflexionar que vamos a seguir impulsando, poniendo en evidencia, a disposición de otras personas, tanto autoridades como sociedad civil, y que en general no sólo se limitan al pueblo wirárika sino que se extienden a todos los pueblos indígenas de México”.

Explicó que el rol de su oficina es poner en la agenda de las autoridades el tema de la implementación de la normatividad que las autoridades han declarado que van a aplicar en foros internacionales, como la Declaración Sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, y de acompañar en el proceso para que los compromisos se cumplan.

**Guadalajara. Natalia Barragán**